

DECANO DE LA PRENSA DE CANARIAS

FUNDADO EN SANTA CRUZ DE LA PALMA EN 1890

DIRECTOR: LEOPOLDO FERNANDEZ CABEZA DE VACA

10 PTS.

SANTA CRUZ DE TENERIFE, Sábado, 3 de Julio de 1976

EPOCA II N°29.924

Tras la primera reunión del Consejo del Reino

TODAVIA NO HAY TERNA

■ Hoy se reunirá de nuevo el alto organismo

La reunión del consejo del Reino, celebrada ayer tarde por espacio de tres horas y cuarto, ha consistido en un cambio de impresiones, según explicó a los periodistas el secretario de este organismo, Enrique de la Mata Gorostiza. La sesión proseguirá hoy a las 10,30 de la mañana y, en opinión de personas próximas a los medios parlamentarios, debe su prolongación a la existencia de ciertas tensiones y falta de acuerdo entre los miembros del Consejo.

Como se sabe el alto organismo dispone de seis días

para presentar la terna de la que saldrá el nuevo presidente del Gobierno. Por tanto, no se espera que adopte un acuerdo antes del próximo martes.

Por lo que se refiere a los debates de los proyectos reformistas que se encuentran en trámite en las Cortes —en concreto, el que se refiere a la modificación de determinados artículos del Código Penal—, el presidente de la Cámara, que lo es también del Consejo del Reino, ha manifestado a los periodistas que queda suspendido "sine die" el pleno que habría de celebrarse el

próximo día 6. Razonó este extremo en el sentido de que los plenos son "pactados" entre el Gobierno y la presidencia de las Cortes, por lo que parece prudente esperar a la constitución del nuevo gabinete.

En las tertulias políticas madrileñas se especula con los nombres que pueden figurar en la terna del Consejo del Reino. Además de aquellos que ya se daban como "presidenciables" — Arellano, Gutiérrez Mellado, Fraga, Barrera de Irímo, Vega Rodríguez, Díaz Alegría — se barajaba la

DOS MIL MILLONES PARA PLANES PROVINCIALES

■ Clavijo regresó de Madrid

"El tema de los planes provinciales ha sido el que más tiempo me ha ocupado en Madrid. Yo confío que después de las distintas gestiones realizadas, podamos llegar a unos 2.000 millones de pesetas de presupuesto para el bienio 76/77, ya que las operaciones de crédito concertadas marchan por buen camino", ha declarado el presidente de la Mancomunidad Provincial de Cabildos, Rafael Clavijo, a DIARIO

DE AVISOS, al llegar anoche al aeropuerto de Los Rodeos.

Asimismo, el señor Clavijo García anunció que la Mancomunidad va a poner en circulación un Libro Blanco sobre los Aeropuertos Provinciales, en el que se relatará toda la larga historia de las gestiones políticas llevadas a cabo por las autoridades tinerfeñas, desde su génesis hasta el momento actual.

(Entrevista en página 4)



inclusión en la terna del actual ministro secretario general del Movimiento, Adolfo Suárez. Respecto al teniente general

Gutiérrez Mellado, se llegó a decir que en televisión se había cursado la orden de preparar una biografía y reunir

material en torno a su persona.

(Información en Página 13)

Ayer, Consejo de Ministros

SE PREVEN NUEVOS IMPUESTOS

En sesión ordinaria y en principio de puro trámite, se reunió ayer el Consejo de Ministros, bajo la presidencia del Presidente del Gobierno en funciones, teniente general Fernando de Santiago. Entre los informes o acuerdos del gabinete figuran la remisión a las Cortes, antes de fin de año, del IV Plan de Desarrollo, que en este caso se propone sea trienal.

Ha sido ya concluido, y ha pasado al Gobierno, el "libro blanco" sobre la reforma fiscal, que servirá de base para la aprobación de un nuevo sistema impositivo. En esencia, este sistema contempla impuestos directos sobre la renta de las personas físicas, la renta de sociedades, el patrimonio neto y sobre las sucesiones. Los impuestos indirectos comprenderían el del valor añadido, los consumos es-

pecíficos (alcohol, petróleo y tabaco) y sobre transmisiones patrimoniales. Al propio tiempo, sería reforzada la inspección.

El Gobierno aprobó también una serie de medidas para ayudar a los agricultores y ganaderos damnificados por la sequía que afecta a diversas zonas del país y, asimismo, aprobó también la construcción de la nueva carretera Gran Tarajal-Morro Jabal, en Fuerteventura, que será sufragada por el Estado y el Cabildo mayorero y cuyo presupuesto asciende a 232,3 millones de pesetas. Con ello se dará acceso a Punta Jandía, una prometedor zona turística.

El ministro de Información y Turismo, señor Martín Garmero, al dar cuenta de los acuerdos del Gobierno, manifestó que en los momentos

actuales el mejor servicio que se puede prestar al país y a la Corona es "cumplir con normalidad nuestros respectivos deberes".

Al dar cuenta de la referencia, el ministro Martín Garmero anunció a los periodistas que S.M. el Rey había concedido al dimitido Presidente Arias el título de Marqués de Arias Navarro, con Grandeza de España. Se revive con ello una vieja tradición de la Monarquía, según la cual todos los presidentes de Gobierno que cesan casi automáticamente ganan dicho título nobiliario. Otra tradición de la Corona es la concesión del título de Duque a los Jefes de Gobierno que mueren en el ejercicio de su cargo. Tal fue el caso que lo aplicó el entonces Jefe del Estado, Generalísimo Franco, del almirante Carrero Blanco.

CALVO
SERER
EN
TENERIFE



"VOLVI AL PAIS PARA REINCORPORARME A LA VIDA POLITICA"

Rafael Calvo Serer está en Tenerife desde ayer a primeras horas de la mañana. En un restaurante de la capital se reunió con representantes de diversas fuerzas políticas de la provincia, pero, fundamentalmente, con los miembros del grupo de Demócratas Independientes, del que es fundador junto con el abogado Antonio García Trevijano.

En sus declaraciones a DIARIO DE AVISOS, el que fue presidente del desaparecido diario "Madrid" insiste en la necesidad del restablecimiento de las libertades democráticas en España, así como en el

papel de Coordinación Democrática como medio de alcanzar la ruptura que haga posible aquéllas. Dijo que quiere volver a sacar el "Madrid", que ocupará otra vez su cátedra de Historia de la Filosofía Española en la Complutense, que piensa publicar sus tres últimos libros, que no cree en la reforma del actual Gobierno, que sabía que lo iban a detener a su llegada a España, que volvía a su país para reincorporarse a la vida política y que se alegraba de que hubiera dimitido Arias.

(Entrevista en PAGINA 3)

LA CRISIS AL DETALLE

DIARIO DE AVISOS ofrece hoy una amplia información sobre el desarrollo de la crisis suscitada con el cese del Presidente del Gobierno.

El lector encontrará amplia información sobre el tema en páginas 13, 14, 15 y centrales.

Conversaciones políticas

RAFAEL CALVO SERER: LA DEMOCRACIA EN ESPAÑA ESTA APLAZADA

"En España se puede decir que la democracia está aplazada", decía Rafael Calvo Serer a MARTÍN-CARMELO-ZENAI, en rigurosa exclusiva en Madrid, el mismo día que partía para Canarias, y horas antes de presentarse ante el TOP para comunicar dicho viaje.

Lo que son las vueltas de la vida. Rafael Calvo Serer, ayer preceptor del Rey y hoy miembro de Coordinación Democrática, después de haber sido fundador de la desaparecida Junta Democrática. "Sabía que me detendrían, pero venía dispuesto a quedarme en España". Llegó el 3 de Junio, pasó la noche en comisaría viendo una película de Gina Lollobrigida e ingresó el 4 en la cárcel de Carabanchel, donde sufrió catorce días de reclusión. Está en libertad provisional, aunque espera que su causa sea sobrestada. ¿Causas? Un artículo en "Le Monde" del año 1971, por el que se da la orden de búsqueda y captura.

Escribe en el exilio dos libros: "Franco frente al Rey" y "La dictadura de los franquistas". Y precisamente en Carabanchel termina otro: "Liquidación del franquismo".

Es excatadrático, exconserjero privado de Don Juan, expropietario del diario Madrid, pero sigue siendo ante todo, el único liberal del Opus Dei.

En Madrid es noticia. "No me lo explico. Se me ha hecho más propaganda que nunca. Hasta Televisión Española ha hablado de mí, cuando jamás lo había hecho durante mis años en España. En el "New York Times" se me nombró en un editorial, como ejemplo de la falsa democracia que hay ahora en España".

Está decidido por volver a sacar a la calle el "Madrid" y se reincorporará a su cátedra de Historia de la Filosofía Española en la Complutense el próximo año.

Estos días que he pasado en la cárcel de Carabanchel he podido comprobar los límites de sufrimiento y soledad en que vive cualquier preso político en su interior. Uno, al fin y al cabo intelectual, se entretiene leyendo y escribiendo, pero figúrense ustedes a una cincuentena de presos de alrededor de veinte años, que tenían que ponerse a hacer artesanía para matar el tiempo. Los presos políticos están ahora mejor que antes. Por otra parte, hay que tener en cuenta que la cárcel modelo de Carabanchel es un edificio nuevo y reciente. Claro, esta situación es producto de una serie de reivindicaciones anteriores de los reclusos por motivos políticos.

POR QUE REGRESE

Así comenzamos esta conversación amplia y extensa con Rafael Calvo Serer, quien nos recibe en una de las estancias de la Residencia de Investigaciones Científicas, donde actualmente vive en Madrid.

¿Por qué regresó usted a España?

-Porque es mi país y porque algún día tenía que volver. Desaparecidas las cau-

sas que motivaron mi exilio decidí la vuelta. Yo me marché porque el Gobierno ordenó de manera arbitraria el cierre del diario "Madrid". En vista de ello opté por continuar mi campaña en favor de la libertad de expresión y de las libertades políticas. Desaparece Carrero Blanco, desaparece después Franco, entramos en una nueva situación que dicen que va a restablecer las libertades democráticas, y, naturalmente, consideré que yo debía estar aquí.

Usted, de todos modos, había querido volver antes...

-Efectivamente, el año anterior quise regresar, aún viéndolo Franco. Pensaba que debía intentar de nuevo trabajar en España, y por eso corríeron rumores sobre mi vuelta. Esto fue en mayo del año pasado. En aquel entonces me enteré de que la policía tenía instrucciones para expulsarme de España, y, tras comentarlo con mis amigos, no regresé.

Ahora he vuelto, sobre todo porque Antonio García Trevijano estaba en la cárcel y debía solidarizarme con él.

Lo peor del caso fue que después se encontrarían los dos en los pasillos de la modelo de Carabanchel...

-Sí, así sería (y se ríe).

VOLVER A LA VIDA POLITICA

¿Pero, en general, por qué vuelven los exiliados políticos a España?

-No todos vuelven por los mismos motivos que yo. En general, pues regresan porque, al fin y al cabo, son españoles; muchos incluso, por la edad, y algunos, como Sánchez Albornoz, vienen y se vuelven a marchar. Ahora, en mi caso concreto, todavía estoy en condiciones de reincorporarme a la vida política.

¿Sabía usted que lo detendrían al llegar a España?

-Yo sabía que existía una orden de detención, porque estaba procesado por el Juzgado de Orden Público. Caba que no se produjera la detención, dada la tolerancia con que se estaban aplicando las leyes en algunos casos, pero yo contaba con la posibilidad de que me detuvieran, y así lo hice constar en unas declaraciones semanas antes a un semanario.

Pero no pareció ser un obstáculo, para usted, ¿verdad?

-Bueno, era un riesgo que había de correr. Yo, una vez decidido mi regreso a España, estaba dispuesto a correrlo y a afrontar las consecuencias de mi actuación anterior, que, no cabe duda, en las perspectivas de la situación actual tenía que resolverse de un modo rápido, como se están resolviendo casi todos los casos, menos, como estamos viendo, los del Partido Comunista, que son a los que se les está aplicando la ley del modo más drástico, como si no hubiera cambiado absolutamente nada.

¿Van a publicarse sus últimos libros en España? ¿Cómo se titulan?

-Voy a ver si los puedo publicar aquí. Uno se titulaba "Franco frente al Rey" (sobre el proceso del Régimen) y el otro, "La dictadura de los franquistas" (con un subtítulo: "El affaire del "Madrid" en la vida pública").

¿Ahora mismo en cuál está trabajando?

Estoy a punto de terminar otro que título "Liquidación del franquismo" (como subtítulo lleva: "Franco, el Príncipe y don Juan"). Lo tengo prácticamente terminado. Lo he acabado en la cárcel. Su último capítulo se llama "Encuentros en la cárcel".

SENTARSE EN CD

La gente, profesor Serer, no acaba de comprender cómo un hombre del Opus Dei puede estar en la actualidad sentado en la misma mesa que el PC o fuerzas aún más a su izquierda (Coordinación Democrática).

-Lo que tenemos es que acostumbrarnos a ver ya en términos democráticos la vida pública. Todo lo que me están diciendo indica que no, que no se tiene conciencia de cuáles son los conceptos éticos, políticos, las posibilidades de colaboración, en fin, todo aquello que efectivamente durante todos estos años no se dio nunca. Es decir, en primer lugar, el hecho de pertenecer al Opus Dei no entraña ninguna obligación, ningún compromiso, ningunas limitaciones en mi actuación pública. Ya se sabe, todo cristiano tiene un modo de entender la vida de un cristiano, y ya se ha dicho en varias declaraciones que, desde un punto de vista ideológico y filosófico, es incompatible con el marxismo, y los mismos marxistas lo dicen: Esto no indica que hayan ciertos aspectos en los cuales pueda haber una coincidencia en la actuación. En el caso concreto del que hablamos, el acuerdo que yo hago con Carrillo en el marco de Coordinación Democrática (y antes en el de la Junta Democrática) es el mismo que se había hecho en Francia e Italia durante la Resistencia. Es decir, que hay un objetivo común: acabar con el fascismo y defender el respeto a los derechos humanos (los derechos humanos los firman todos, tanto comunistas como cristianos). Realmente, toda mi colaboración está montada sobre la defensa de los mismos, que aquí en España no estaban ni reconocidos.

Seguimos hablando sobre el papel y el contenido de CD en estos momentos y su identidad en el futuro, cuando la ruptura por la que se aboga se haya consumado. A Calvo Serer se le nota interesado en aclarar el tema.

-Una vez celebradas las elecciones generales en este país, es decir, que haya un gobierno representativo, cada partido actuará por su cuenta. Eso lo tenemos claro todos los integrantes de CD.

Usted es uno de los fundadores del Grupo de Democra-

tas Independiente, junto con García Trevijano...

-Efectivamente. El Grupo surge como una exigencia al negociar la Junta con la Coordinación de que no se aceptan individualidades, cosa que sigue sucediendo aún. Entonces, se creó el Grupo de Demócratas Independientes.

DIAGNOSTICO SOBRE ESPAÑA

Cinco años después. Aquí y ahora en España. Hablemos otra vez de su regreso. ¿Qué diagnóstico haría tras su vuelta del país?

-La primera impresión ha sido la elevación general del nivel de vida o el progreso. Realmente es una impresión enormemente positiva y favorable. Llevo poco días de libertad en España, he estado en Valencia, Valladolid, he hecho largos viajes por carretera, y ya tengo pues, una noción algo variada de las distintas regiones españolas. Espero hacer nuevos viajes en los próximos días. España está dando síntomas de convertirse en un país industrial.

El progreso ha sido su primera impresión. ¿Cuál ha sido la siguiente?

-He confirmado los análisis que había hecho yo sólo, con mis amigos o con las fuentes de información, de que los problemas que he planteado son gravísimos. En esto no hay que engañarse.

GRECIA: UN EJEMPLO

¿Entonces qué le parecen a usted los afanes continuistas de un lado, y reformistas, del otro, de los hombres del Régimen?

-Mi posición es claramente contraria a todo eso. Yo he dicho continuamente que no hay una democracia sin demócratas. No se puede partir de una legalidad impuesta, sin romperla, aunque eso no supone violencia (se puede romper viablemente, pacíficamente y de mutuo acuerdo). Hay que evitar el salto en el vacío. La prueba está en que se ha establecido la democracia en toda Europa por ruptura.

Nos dice que aunque en Portugal hubo convulsiones muy tensas durante un año, en Grecia el paso a la democracia fue instantáneo.

¿Cuál es, entonces, la moraleja, Serer?

-Muy sencilla: ¿por qué en España no se puede?

Y se detiene por unos momentos en el caso de Grecia, "porque es una experiencia paradigmática".

-Cómo se hizo el paso a la democracia. Se hizo instantáneamente. Hay un elemento, evidentemente, fundamental: el Ejército profesional, el no politizado y el no comunicado con la dictadura de los coroneles. Este Ejército, que estaba sin intervenir, es el que derroca radicalmente a los coroneles. Hay un período intermedio, en el que hay un régimen militar. Este mismo régimen militar decide inmediatamente restablecer las libertades democráticas y lla-



ma a Karamanlis. Karamanlis definitivamente devuelve todas estas libertades.

¿Se deduce de sus palabras que es el Ejército el factor principal a la hora de pensar en la democracia para España?

-Es inevitable.

CD: NEGOCIACION Y MOVILIZACION

Retomamos el capítulo de CD en esta espontánea y fresca conversación con el excatadrático de la Complutense. ¿Cuál es su balance de CD? ¿Ha cumplido en buena medida sus propósitos iniciales, o, como algunos opinan, su fin primordial (el de las movilizaciones de masas) hasta ahora ha quedado inédito?

-El hecho es que no cabe duda ninguna de que ha habido unas semanas de paro, debido a la detención de algunos de sus dirigentes durante varias semanas. Esto ha dado como resultado el que no se hayan prodigado las manifestaciones (muy

pocas, muy pocas). Ahora bien, hemos visto que los últimos días se han celebrado varias reuniones semanales de CD, y espero que pronto se notarán sus dos objetivos claves: negociación y movilización.

Insiste Rafael Calvo Serer en que la actividad movilizada se intensificará en los próximos días, confiando en que el país lo advertirá sin proponérselo mucho.

Nuestra entrevista con el profesor valenciano que sostuvimos hace unos días en Madrid continuará en Tenerife.

Ayer nos trasladamos a un restaurant céntrico, para preguntarle a Rafael Calvo Serer algo que no pudimos plantear en nuestra charla anterior:

¿Qué opinión le merece la dimisión del presidente Arias?

-Me parece muy positiva. Y espero que su sustituto sepa abrir los cauces que hagan posible el establecimiento de las libertades democráticas en España.

Fotos: VARGAS

CONFERENCIA EN EL ATENEO

■ "Presencia de España en la independencia de Estados Unidos"

Rafael Calvo Serer, miembro del grupo Demócrata Independiente integrante de Coordinación Democrática, dio ayer tarde una conferencia en el Ateneo de La Laguna. El título de la disertación era "Presencia de España en la independencia de los Estados Unidos".

En ella el profesor Calvo Serer, hizo un recorrido por la historia de las relaciones hispano-norteamericanas haciendo especial hincapié en el presente. Se refirió a la pérdida de relaciones durante la guerra de Cuba y la vuelta a ellas con el régimen de Franco y a la guerra fría entre las dos superpotencias, EE.UU. y Rusia. Dijo que la amistad era totalmente intencionada por parte americana, ya que la posición estratégica de nuestro país les interesaba de cara al equilibrio con los rusos.

Terminó, con la "primavera democrática" de la visita del rey a América. Dijo que los hechos demostraban que los americanos no serían un estorbo en el camino de la

democracia en este país y que, por el contrario, la apoyaban.

Finalizada la conferencia tuvo lugar un coloquio con los asistentes, que abarrotaba el salón de actos de la institución cultural lagunera. El profesor Calvo Serer puntualizó que en estos momentos la política exterior USA está en período de replanteamiento y estudio, y que las perspectivas para su apoyo de la democracia en España son muy favorables.

Ante la pregunta de como él, un liberal, aceptaba unirse con los comunistas, contestó tajantemente: "Cuando nos sentamos con el PCE en una mesa a discutir, y el partido admite que lucha por las libertades democráticas -como así lo muestran sus muertos y sus militantes encarcelados- no caben exclusiones".

Tras esta intervención el público prorrumpió en gritos de amnistía y libertad y se dio por terminado el coloquio.